

# Des lycéens de Jacob-Holtzer parlent de la laïcité ce vendredi 9 décembre sur Radio Ondaine

De notre correspondante Annie FAURE - 08 déc. 2022 à 19:13 - Temps de lecture : 2 min



Abdelkader Railane, ancien boxeur professionnel, intervient au lycée Holtzer avec le concours de Radio Ondaine. Photo Progrès /Annie FAURE

Radio Ondaine a déplacé son studio au lycée Jacob-Holtzer pour parler laïcité. Cette émission, préparée par la classe de seconde 1 sous la houlette de Louis Brun, professeur d'histoire/géographie, a trouvé son aboutissement avec l'accueil d'un invité exceptionnel, Abdelkader Railane, directeur de la Mission locale de la jeune Loire et ses rivières. Cet ancien boxeur professionnel est aussi représentant du Comité opérationnel de lutte contre le racisme et l'antisémitisme (Cora).

L'émission réalisée au lycée sera diffusée sur Radio Ondaine ce vendredi 9 décembre, journée nationale de la laïcité.

## Un véritable travail rédactionnel

Dès le mois de septembre, les élèves de seconde 1 ont commencé à travailler en classe sur les notions de liberté et de laïcité tout en réfléchissant plus spécifiquement à la place de l'Islam en France. Après cette phase, une partie des élèves a travaillé sur la charte de la laïcité. Grâce à l'aide de Marie Blondiau, professeure documentaliste, les élèves se sont réapproprié chacun des quinze articles de la charte. Il s'agissait d'en comprendre le sens et de les reformuler en mots simples traduisant une situation concrète. Ces courts slogans portés par les élèves ont ensuite été enregistrés par Nicolas Urbaniak, animateur médiateur radiophonique de Radio Ondaine, sous la forme de courtes capsules audio.

L'autre partie de la classe s'est concentrée sur la rencontre avec Abdelkader Railane. Après un premier travail sur la biographie de l'invité, les élèves ont préparé avec Nicolas Urbaniak l'interview. Les élèves ont ainsi mené un véritable travail rédactionnel : sélection et mise en forme des questions, puis leur classement pour donner de la cohérence à l'échange. Une belle rencontre durant laquelle Abdelkader Railane a pu évoquer son parcours et livrer son regard sur la laïcité dont il est un ardent défenseur.

Une réflexion qui s'est élargie à une autre classe et qui conduira les élèves de seconde 2 à découvrir prochainement la Grande Mosquée Mohammed-VI de Saint-Étienne et de discuter laïcité avec un de ses représentants.